

égoïstes à la notion de la communauté. Vous leur montrez comment, au lieu d'être dans la société des oisifs, des solitaires et des inutiles, ils ont eux-mêmes avantage à seconder leurs voisins, à concerter les initiatives et à grouper les volontés. Vous les mettez ainsi à même de remplir plus aisément leurs devoirs envers la patrie, d'abord plus franchement les grands problèmes sociaux et de les résoudre avec plus de compétence.

“Je vous félicite de dépenser autant de zèle et d'intelligence au bénéfice de l'éducation populaire, et je me plais à proclamer aujourd'hui que, dans votre infatigable propagande, vous êtes de ceux qui travaillent le plus à la grandeur de la Patrie.”

